La UE busca una posición conjunta sobre Oriente Medio en el Parlamento Europeo

Relaciones exteriores - 26-11-2007 - 18:39

Con vistas a la conferencia de paz que se celebra esta semana en Anápolis (Estados Unidos), la Eurocámara acogió el 20 de noviembre una reunión especial preparatoria de la posición común de las tres instituciones comunitarias en el evento. El encuentro se enmarca en una serie de esfuerzos estratégicos del Parlamento Europeo encaminados a contribuir a encontrar una solución pacífica para Oriente Medio.

El martes 27 de noviembre, el Presidente estadounidense George Bush recibirá al Primer Ministro israelí, Ehud Olmert, y al Presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, como parte del grupo de líderes y actores internacionales (entre ellos, la Unión Europea) que participarán en la conferencia de paz que tendrá lugar en Anápolis esta semana.

Como parte de los preparativos para la conferencia en el Parlamento Europeo (PE), su Presidente Hans-Gert Pöttering presidió una reunión extraordinaria de los líderes de los grupos políticos que forman parte de la Eurocámara en la que también participaron representantes de las otras dos principales instituciones comunitarias, la Comisión y el Consejo. Así, estuvieron presentes el Alto Representante para la Política Exterior y de Seguridad Común, Javier Solana, y la Comisaria encargada de Relaciones Exteriores, Benita Ferrero-Waldner. El objetivo del encuentro era fijar una posición conjunta de las tres instituciones.

Apoyo a la paz

Para Pöttering, "Anápolis marcará el principio de un proceso que establecerá el curso de futuros avances en Oriente Medio". Por este motivo, el Presidente del PE subrayó la importancia de la reunión preparatoria con el fin de "asegurar que la Unión Europea hable con una sola voz".

El encuentro fue parte de una serie de iniciativas desarrolladas por la Eurocámara para promover la paz y la reconciliación en Oriente Medio, entre las que se incluye una conferencia internacional sobre la materia que tendrá lugar en la primavera de 2008 o la invitación cursada tanto a Mahmoud Abbas como a Simón Peres (Presidente israelí) para participar en una de las sesiones Plenarias del Parlamento Europeo el año próximo. Además, el PE establecerá un grupo de trabajo específico sobre la materia.

Herramientas

Por otra parte, el Parlamento Europeo seguirá desarrollando una labor de apoyo a la democracia en la región a través de misiones de observación electoral (como ya hiciera en 2006 en Palestina, o en 2005 en Líbano), por ejemplo, así como mediante la diplomacia parlamentaria. Ésta incluye visitas de delegaciones o del propio Presidente de la Eurocámara, Hans-Gert Pöttering, que ya se ha desplazado a la zona en varias ocasiones. Otra herramienta diplomática son los encuentros interparlamentarios, como el que reunió entre el 29 de octubre y el 3 de noviembre a miembros del PE con representantes del Parlamento israelí.

A todo esto hay que añadir varias declaraciones y resoluciones políticas o el apoyo financiero; así, los eurodiputados se mostraron partidarios de aumentar los fondos destinados a los territorios palestinos en el presupuesto comunitario correspondiente a 2008.

Pöttering considera que "en los próximos meses se profundizará en el diálogo entre diputados y gobiernos en este asunto, con vistas a definir una estrategia conjunta sobre Oriente Medio".